

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

CALUMNIA, QUE ALGO QUEDA

Vanas quimeras de una mente enferma, ideas mezquinas germinadas al calor de una brutal soberbia, pasiones bastardas exteriorizadas por entes ruines nacidos por generación espontánea, que faltos de vida acumulan sus fuerzas para lanzar dicitrios, horrir dignidades ó infamar á los que cuerdamente se alejan de su compañía antes que consentir indignos ultrajes, evitando de este modo el pasar por cómplices de los actos crapulosos á mansalva cometidos por los eternos defensores de la maldad y del chanchullo.

Nos referimos á los *rufianes* que de su peculio particular contribuyen al sostén del órgano de las malas pasiones, de esa *Escupidera* infame, verdadero receptáculo inmundo que sirve de depósito para guardar en él las innobles ideas, los bastardos pensamientos de cuatro mal nacidos que al darse cuenta de su desesperada situación moral y material, cual indómita fiera forcejean los hierros que les aprisionan, intentando evadirse de tan merecido como horripilante cautiverio. Mas todo en vano, la vindicta pública les ha juzgado y su exterminio es indispensable para satisfacción del pueblo que ansia una reparación á sus desatendidos y malogrados intereses.

No debe culparse de tanto cinismo á los indigentes é indocumentados *redactores* del órgano del *trust*, á pesar de su filiación sospechosa, ni á su imbécil *director*, que se dejó sobornar por unas perras chicas que le sirven

de alivio y de refuerzo para proseguir su vida de *chulapón* de burdel, mientras que sus hijos permanecen poco menos que abandonados en medio del arroyo tal vez sufriendo hambre. ¡Cruel sarcamo! Los hijos abandonados, yertos y casi exánimes! El padre harto de estrujar dignidades y ahito de robar honras, satisfecho, luce por estas calles su mala educación contento de haber encontrado amigos que le han comprendido y le han secundado sus planes de abordaje! Apesar de tanto ceno como se descubre y de tanta maldad puesta en evidencia, hay que ser generoso despreciando á esa *petulea* que al fin por su estulticie son irresponsables.

Estos atracos á la moral vienen amparados y protegidos por los feudales del *trust*, por aquellos que sin educación, ninguna ilustración y faltos de instintos nobles, careciendo de dignidad, por aberración han llegado á ocupar sitios preeminentes reservados sólo á personas sensatas, y por esto, sin duda creyendo que las cosas habían de continuar igual, hoy sufren el gran desengaño fastidiados por la campaña de moralidad que contra los mismos venimos haciendo.

Cuando estos Gedeones eran dueños absolutos de los destinos locales, se daban buena maña de rodearse de *askaris* consumidores con nómina de doble fondo, con el pacto tácito de entregar el empleado á su *desinteresado protector* una cantidad que á manera de *laudemio* servía al altruista jefe para poder continuar la vida de bohemia y frecuentar los inmundos lupanares, únicos sitios de *ilustración* frecuentados por estos degenerados políticos.

No es esto sólo, la misma enseñanza al cuidado de estos *seráficos varones* llegó á igual altura que en el Rif, teniendo por preceptores á *licenciados* en gramática parda, oriundos de *ceutiberia*, únicos maestros que les han dado la educación que hoy poseen, que es por cierto bien escasa. La falta absoluta de conocimientos nobles no les privó de hacer notables estudios matemáticos y por esto no es raro verles al frente de la brigada dando orden de recomponer los desperfectos que el tiempo ó otra causa ha ocasionado en sus fincas, tampoco sorprende á nadie el que se muestren fervientes adoradores de los clautros de San Francisco convertido en puerto franco; y mucho menos sorprenderá, el que uno de éstos *varones ilustres*, utilice en calidad de almacén una casa de la calle de Santa Apolonia propiedad de una corporación á la cual le está encomendada la defensa de los intereses de la localidad.

Lo que sí hubiera sorprendido es el que estas *ardillas* municipales hubiesen satisfecho por estos servicios lo que viene obligado á pagar todo ciudadano celoso de su buen nombre. Para estos *escrupulosos* mercachifles el pudor acaba donde empiezan los sumandos.

Las ambiciones desmesuradas, han sido para ellos un semillero de disgustos que con su incorrecto proceder han acrecentado, al punto de verse abandonados por sus más preciados amigos como aconteció con el dignísimo alcalde dimisionario D. Jaime Estrada, que por no prestarse á seguir la tortuosa senda por ellos trazada, en más de una ocasión se vió desairado,